Medieninformation der Primarschule Turbenthal

Turbenthal, anfangs Dezember 2021

Sanierung und Erweiterung Bärenhüsli

Seit dem Jahr 2007 wird das Bärenhüsli für die Krippen- und Hortbetreuung in Turbenthal genutzt. Das alte Lehrerhaus, welches im Besitz der Primarschule Turbenthal ist, wurde 1924 erbaut und vor etwa 50 Jahren das letzte Mal renoviert. An der Gemeindeversammlung vom 13. Dezember 2021 wird über einen Sanierungs- und Erweiterungskredit abgestimmt.

Im Bärenhüsli werden heute täglich etwa 20 Kinder im Vorschulalter (Krippe) betreut. In der alten Ein-Familien-Haus-Küche werden 50 Mahlzeiten zubereitet. Die ausserschulische Betreuung (Hort) ist in einer anderen alten Lehrerwohnung, im 1. Stock über der Bibliothek, angesiedelt. Bis zu 30 Kinder essen dort täglich Zmittag und werden am Nachmittag ausserhalb der Schulzeiten betreut. Die Infrastruktur ist veraltet, häufig am Limit und betrieblich nicht ideal.



Von links nach rechts: Garderobe im UG, Bad EG (Kinder beim Zähneputzen) und Küche EG

Die Primarschule hat in enger Zusammenarbeit mit dem Verein Chinderhuus Turbenthal ein Sanierungs- und Erweiterungsprojekt ausgearbeitet. Dabei soll das bestehende Bärenhüsli innen saniert und durch einen Anbau erweitert werden. Mit diesem Vorgehen können Krippe und Hort wieder am gleichen Standort zusammengezogen werden. Bei einer weiteren Steigerung der Nachfrage nach Mittagstischplätzen kann organisatorisch der bestehende Blockzeitenraum der angrenzenden Schulanlage Risi genutzt werden.

Vanessa Heidenreich, die Leiterin vom Chinderhuus, sagt zum Projekt: "Das Bärenhüsli ist so ein schönes und freundliches Haus. Mit der Sanierung und Erweiterung können wir die Anforderungen, welche ein Kita-Betrieb mit sich bringt, optimal abdecken und den Charme trotzdem erhalten. Ich bin überzeugt, dass das sanierte Bärenhüsli mit der Erweiterung noch viele Jahre lang ein toller Betreuungs- und Arbeitsort sowie das Chinderhuus ein beliebter Lehrbetrieb sein wird."

Die Primarschule beantragt einen Baukredit über 1.85 Mio. Franken (inkl. 15% Reserve). Die Bauarbeiten sind für den Zeitraum April bis November 2022 geplant.

Für die Primarschulpflege Turbenthal

Ueli Laib, Ressort Schulentwicklung & Öffentlichkeitsarbeit